
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 微信报料：公众号“新民爆料” 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 责任编辑/谢继瑾 视觉设计/窦云阳2016年8月10日/星期三

社会新闻 A13

! ! ! !虚构买家，用远高于市场的价
格收古董，当你付出高昂的鉴定费、
服务费和展览费后，最终的鉴定结
果必定让一切成为泡影：不符合买
家要求。
今年 !月中旬，一家刚刚注册

的公司使用雷同伎俩，一次次从
想要发财捡漏的收藏者手中骗取
钱财，一个月就获利近 "# 万元。
记者昨天从上海警方获悉，该公
司涉嫌诈骗，$$ 名工作人员均已
被控制。

今年 %月中旬，%!岁的郭老伯
带着两块民国时期的“袁大头”（银
币），从金山区坐车来到位于虹口区
的上海温港文化传媒有限公司。公

司业务员告诉郭老伯，这两个银币
可能价值近 &'#万元。郭老伯大喜，
非常配合地先后缴纳了服务费、展
览费等各种名目的费用，总计 (万
多元。但实际上，郭老伯带来的钱
币，在市场上每枚最多价值 &'''

元。为何有人用数百倍的高价收购，
这其中究竟有何奥秘？
虹口警方也注意到这些异常交

易中存在猫腻。调查发现，! 月以
来，犯罪嫌疑人宋某（男!!" 岁!安

徽籍）与另 (名犯罪嫌疑人共同出
资，租下虹口区逸仙路附近某大厦
的两个楼面作为办公场所，并于 !

月 )%日注册了温港公司，工商执照
显示，其主要业务是经营文物艺术

品的综合性公司。
民警在走访中发现，这家刚刚

开业的公司不仅门庭若市，且公司
资金出入十分频繁。宋某等人在公
司内共成立了 %个业务部门，招募
所谓具有古玩业从业经历的陈某、
熊某、吴某、钮某等人作为部门负责
人，带领各自的业务团队完成“业
绩”。业务人员通过电话、论坛、聊天
群等多种形式寻找收藏爱好者，在
与收藏爱好者取得联系后，宣称有
买家想高价购买藏品，而这个价格
往往要比收藏者的心理价位高出许
多，且远高于市场评估的价格，许多
收藏者因此动心。
为取得受害者信任，业务员还

会安排公司内部员工扮演买家与收
藏者见面，同时通过“公司财务”宣
称，卖方已将货款支付到了公司账
户内。当被害人急于完成交易时，
“戏肉”来了：按照买方要求，交易前
需将藏品送至指定的“鉴定中心”进
行备案鉴定，以此向当事人收取高
昂的展览费、鉴定费、备案费、服务
费等费用。考虑到自己的藏品能卖
出两三倍甚至几十倍的天价，收藏
者往往对此并不吝啬。
据警方查获的一张内部通知显

示：团队“业绩”满 *+万元，奖励现
金 *###元，,'万元奖励现金 ,'''

元，以此类推，上不封顶；个人“业
绩”满 (万元奖励 ,''元，*'万元

奖励 (''元；公司 %月“总业绩”达
*('万元，组织公司全员旅游 -天。
然而，尚未等到全员旅游，温港公司
便迎来了警方的收网行动。

%月 *"日下午，上海虹口警方
在温港公司内抓获宋某等 --名犯
罪嫌疑人，当场缴获银行卡、./0
机、藏品鉴定书等涉案物品，一举捣
毁了这一诈骗团伙。目前，宋某等
&1人已被刑事拘留、)人被取保候
审、另有 2人待处。
警方提醒，市民拍卖藏品，须认

准有拍卖资质的拍卖行，正规拍卖
行在藏品未成交前不会向卖家收取
任何费用。

首席记者 潘高峰

公司开张一月 获利!"万元

文玩鉴定诈骗为何屡屡得手？

! ! ! !本报讯（记者 季晟祯）“毁
坏小区门前的绿化带，私自圈占
公共区域搭平台，真是太无法无
天了！”昨日，家住海防路 $1%号
大闻丽都苑小区的龙先生致电本
报反映，小区一业主擅自毁绿搭
违，建了两个露天平台。

昨日中午，记者来到大闻丽
都苑小区。在海防路小区正门口
东侧沿街路面，记者看到已经搭
建起一个近一米高约 2+ 平方米
的水泥露天平台。平台表面铺设
一层木地板，仅为几棵树木留下
了孔洞（见图 季晟祯 摄）。其四
周还有一道沟槽，里面散落着残
断的树枝和几块红砖。而在海防
路与陕西北路交界处，该处裙房

的门前也如出一辙，所占面积更
甚之前。

据龙先生介绍，前几日不少
居民就看到有工人在铲小区门口
的绿化带。后来经物业了解，原来
是小区裙房的业主想出资做“好
事”，改造绿化景观。“最初我们觉
得蛮好，后来发现不对劲，工人砌
墙那么高，拆绿铺地板，分明就是
想搭好平台用来出租经营。”不少
居民担忧，露天平台也给一些外
来者提供了“捷径”，“一翻墙，就
进小区了，多不安全啊。”龙先生
透露，之前这个业主就曾破坏裙
房门前绿化，改为停车位，“那件
事还没解决，想不到这次又变本
加厉私自搭平台了。”

随后，记者致电小区物业了
解情况。许经理表示，针对裙房业
主拆毁小区公共绿地来搭建露天
平台，业委会及物业也向他发出
了整改通知书，但对方不予理睬。
上周日，城管也过来执法并没收
了施工工具。然而，等城管一走，
工人们又继续开始施工了。许经
理无奈表示，物业并无执法权，目
前已向街道反映了这件事。

记者联系了江宁路街道城管
科。负责办案审核的杨先生表示，
城管已开始立案调查，也约谈了
当事人，责令其恢复小区门口原
状。另据记者最新了解，小区门前
的水泥平台前晚已被执法部门拆
除，绿化补种工作还未开始。

小区门口私搭“露天平台”

! ! ! !早晨像往常一样到熟悉的便
利店里吃早饭，谁料竟然吃出了一
根塑料纤维！更令刘先生寒心的
是，“全家”方面将责任全部推给供
应商后，就再无音讯。1日%日，刘
先生致电本报 "!&(((热线，讲述了
当日令他愤懑不已的 )+小时。

!"#$ 吃烧麦异物卡喉
“像平时上班前一样，我来到位

于黄浦路 ))+号的全家便利店买了
两只烧麦和一瓶水，坐在店里准备
吃完后去上班。”王先生告诉记者，
当他吃到第二只烧麦时，感到嗓子
里好像被什么东西卡住了。“起初我
觉得是肉丁，可喝了好几口水，东西
还是‘下不去’。”

%"$$ !硬东西磕了牙"

正喝着水嚼着烧麦的王先生忽
然觉得不对劲。“嗓子里的东西‘下
不去’，牙齿还被‘磕’了一下”。这时
他仔细查看了这只烧麦，发现还有
几粒黑色的细碎石子。
发现异物后，王先生第一时间

找到了店长。没想到，店长却爱理不
理地表示“烧麦里怎么可能有东西
呢？”“早上我正忙着呢，等等。”在王
先生反复提出需要店方有人陪同去
医院检查未果后，他无奈报了警。

%"&$ 去医院取异物
在警方的协调下，该全家便利

店张店长才答应陪同王先生前往上
海市第一人民医院查看。“这个时
候，我的喉咙已经疼痛难忍。”
挂号诊断后，医生很快将卡在

王先生喉口的异物取出。诊断书上
写着“左侧扁桃体下部有一尖状异
物”。从王先生提供的照片来看，该
乳白色异物为一根塑料纤维呈棒
状，超过 )厘米长，从外观上看，酷
似一根鞋刷刷头。

'(")$ !最多赔($$元"

回店后，全家方面告诉王先生
已联系供应商。随后供应商到了店
内。相关负责人称，只能按照公司的
相关规定按照实际价格的 &+倍赔
偿，总额不超过 &++元。而全家方面
则并未再对王先生有任何说法。

*+",$ 闭口不给说法
当天下午，记者联系到了当事

张姓店长，对方缄默不语，不论记者
如何提问，他均表示“不能多说”。
“我们公司会有专人和你联系。”可
截至记者发稿时，也没有得到任何
来自全家方面的回应。

本报记者 徐驰

烧麦里吃出塑料纤维

! ! ! !本报讯 （通讯员 罗鹏飞 记者
江跃中）微商是一种新型的网上交
易方式，很多人的朋友圈里也经常会
被卖各种货品的广告刷屏，但是卖”
淫秽物品”的倒是极为罕见。近日，虹
桥火车站民警在站台成功抓获了一
名涉嫌传播淫秽物品的在逃人员。
出生在山东宁津的潘某今年才

&)岁，但她的孩子却已经$岁了。民
警在站台抓获她时，潘某不知道自
己已被公安机关网上通缉，只是称
自己曾经做过微商，但是现在已经
不做了。面对公安民警的严肃核对，
潘某还嘟嘴卖起萌来说：“警察哥

哥，你们放了我吧！”民警则严正告
知其已于今年(月被安徽省利辛县
公安机关以涉嫌“传播淫秽物品”列
为网上逃犯。潘某先是一脸惊恐地
辩解，她从来没有去过安徽，随后又
突然恍然大悟地称：“哦”。经过身份
比对确认，民警将潘某带离站台后
才对其上铐，刻意回避了她的女儿。

原来，在潘某做微商的时候，她
的一个微商下线就是安徽利辛人，
而潘某传播给这个下线的货品，就
是淫秽视频和链接。据潘某讲述，今
年&月，她在网上看到了做微商赚外
快的小广告，当加入到其中后，才知
道他们所贩卖的是淫秽视频和链
接。然而，知情后的潘某并没有主动

退出，她反而认为这种交易比较隐
蔽，只需要在微信上进行宣传和支
付就可以了，很多客户买第一次就
有第二次，这种钱来得快，还不耽误
带孩子的时间。不到一个月，潘某就
发展了不少下线代理，两个月就传
播、贩卖了)++多个淫秽视频和链
接，并从中获利$万余元。今年2月，

一名安徽利辛县的曾姓下线代理，
被当地公安机关以“传播淫秽物品
牟利罪”逮捕后，这时潘某觉得该收
手了，不然可能会引火烧身。潘某很
快退出了全部微信代理群，她认为
这样就没人知道了。

在山东家里待了几个月后，没
听到什么风声，她就带着母亲和孩
子来了上海游玩，在返程的高铁站
台上，被上海铁路公安民警抓获。潘
某讲到最后时忽然哇的一声哭了出
来：“谢谢你们没当着我孩子的面给
我上铐。”目前，潘某已移交网上通
缉地安徽利辛县公安机关处理。

21岁女微商出售淫秽视频被抓

全家便利店态度冷漠顾客心寒

民警上手铐时避开其 #岁女儿

! ! ! !店家销售的产品出了问题!全

权让供应商负责" 对此市消保委法

务部主任汪鸫表示!本着#谁销售谁

负责$ 的原则! 商家也应该担起责

任%#从目前情况来看虽然没造成过

于严重的后果!但对于店家而言!也

应该先解决好消费者的投诉! 对消

费者先行负责% &汪鸫认为!商家的

确应将相关情况反馈给供应商!在

各个环节上追查问题%'夏季高温期

间!食品安全尤其重要!作为商家来

说要尽力在各个环节上做好把控%&

市消保委专家#谁销售谁负责


